

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 27 DE SEPTIEMBRE DE 1904

NÚMERO 702

**Manuel Collado**  
**Manuel Alvarado h.**  
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.  
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

## Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental  
Teléfono 722

Guadalupe  
Teléfono 821

## AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & C<sup>o</sup>

ALMACÉN DE TIENDA Y DE NOVEDADES

Se acaba de recibir extenso y variado surtido de sombreros adornados para señoras y niñas elegantísimos y á precios sumamente moderados, gorras fantasía para niños. Sobretodos y capa para señoras última novedad. Completo surtido en telas de lana, cortes de seda, adornos cuellos encaje, pasamanerías, ropa blanca, perfumería, guantes é infinitad de artículos.

Para caballeros constituyen nuestra especialidad las corbatas, camisas, cuellos, ropa interior y camisetas.

## EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C<sup>o</sup>,

(antes Pagés hermanos sucesores).

## JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA  
ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS  
Consultas de 12 m. á 3 p. m.

Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur

Mayo

## Harina GALLITO

Avisanos á los consumidores de harinas Gallito que tengan cuidado al comprar. Hay comerciantes poco escrupulosos que toman nuestros sacos marcados y los llenan con otras harinas, ó los revuelven con clases inferiores.—J. B. CAMORS & C<sup>o</sup>—Agosto 30.—1m.

## LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos, ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infectado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—W. SACHS REPRESENTANTE Junio 5.

## El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Ericeño

REDACTORES, Leonidas Ericeño, Segundo Ispizua

Modesto Martínez

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telefónica,

Avenida 55, Oeste

APARTADO 109 Teléfono N<sup>o</sup> 26

### Oficial

Decreto reformando el Reglamento de la Facultad de Medicina en el sentido de que todos los médicos y cirujanos están en el deber de dar cuenta á las jefaturas locales de higiene de los casos de epidemia que se les presenten.

—Se traslada al doctor don Julio Borbón O., médico del pueblo del circuito 1<sup>o</sup> de Puntarenas, al circuito 2<sup>o</sup> de la provincia de Cartago, y se nombra para el primer puesto al doctor Amancio Sáenz.

—Se acepta á don Julio Garnier la renuncia de cartógrafo en la sección de Obras Públicas y se suprime la plaza.

### Azahares

Lupita y Claudio tenían hace tiempo puesta la mirada en los horizontes risueños de la vida, iluminados por los esplendores del amor. Paseando su dicha futura provocaron siempre la frase cariñosa de su vida y el voto sincero de ventura.

La realidad corona ya las dos feroces simpáticas y justamente estimadas.

El sábado, en medio de lo escogido de esta sociedad, trocaron el juramento sagrado y trascendental, apadrinados por las señoras doña Rosaura de Marta, doña Rosa de Keith, señorita Luisa y María Luján y Marta González, don Jenaro Rivas, don Mauro Fernández, don Emilio Robayo, don Guillermo Mata y don Agustín Luján. La ceremonia religiosa concentró con su natural recogimiento la alegría que luego fué á desbordarse en casa de los padres de la novia, señores don Manuel Luján y doña Rosalía Mata de Luján.

La animación más cordal reinó en aquella fiesta espléndida donde todos los corazones inspiraban una sola palabra: la dicha de los recién casados.

Nosotros, sencillamente, por casi el alma henchida de los más venturosos deseos, uniremos al concierto social nuestra palabra de felicitación y nuestros anhelos de inacebabable dicha.

### Rifirrafe josefino

Un herido de gravedad.—Riñas. Hurios.—Taquilleros capturados y otros acontecimientos

Rafael Ramírez y Manuel Agüero, vecinos de San Sebastián, estando de camino de esta ciudad para aquel pueblo, tuvieron un choque de palabras, el que terminó en riña. Ramírez, en el calor de la pelea, desvainó el machete que portaba é injurió á Agüero dos serias heridas en la cabeza. El herido regresó á esta ciudad dando parte á la policía de lo ocurrido. Más tarde fué capturado por el policía Diego Varela el heridor y presentado en la cárcel. El médico del pueblo reconoció al herido diciéndole que tardará para sanar 12 días, salvo complicaciones.

—El gendarme número 128 detuvo al cochero Manuel Mora por haber atropellado con su mulita en la Agencia de Policía.

—Habiéndose quejado á la policía la señora Cristina Quesada de que un tal Mauricio Mora le había propinado una regular tanda de bofetadas, sin razones ni motivos para ello; se dió orden de captura contra el pugilista Mora, siendo presentado en la Agencia 1<sup>a</sup>, donde fué debidamente penado.

—Daniel Jiménez, bajo el peso de una "juma" abrumadora, tomó puesto en una esquina de la calle del comercio, dándole por insultar á todo el que pasaba. Pero de la casualidad, que tal hiciera con un policia de pocas bromas que acertó á pasar por allí, el que condujo á Jiménez al cuartel de su cuerpo, habiendo más tarde ingresado en la cárcel de varones, donde compra la falta cometida.

—Julio Williams, después de dar tres vueltas á la ciudad en un magnifico coche de propiedad de don José Hernández, se negó á pagar el importe de la carrera. El cobero se vió en el caso de llamar á un policia para que dilucidara la cuestión, pero como Williams no atendió las razones, fué á parar á la Agencia, donde se le obligó á abonar, á más de lo que debía al cochero quejoso, una pequeña multa por la falta.

—Por haber dado de bofetadas á Jesús Falta, fué apresado Eugenio Mena. Se le impuso por vía de corrección una multa.

—Por haber ultrajado y desobedecido á la policía fué detenido Agustín Jiménez.

—También lo fué Manuel Calvo por consentir que menores de edad, saber y gobierno, juzgaran billar en uno de su propiedad.

—Por vender licores después de las 2 p. m.,

fueron detenidos por el señor Secretario del cuartel de policía los vinateros y taquilleros siguientes: José R. Fernández, Lucas Cedeño, Roberto Monge, Celestino Gómez, Juan S. Zamora, José Meléndez, Francisco Fernández, Delán Quirós y Tomás Carrasco.

—Por haber escandalizado en lugar público, fué detenido y presentado Gumercindo Arriola. —Aniceto Madrigal Areadio y Vargas, después de haberse golpeado de lo lindo en una reyerta que tuvieron, fueron capturados por un policia y conducidos al cuartel del cuerpo.

Igualmente que los anteriores corrió Antonio Hernández, por haber faltado al respecto al doctor Calnek.

—Por haber ultrajado á Eliaso Herrera fué capturado y presentado en la Agencia respectivamente para su juzgamiento el individuo Ramón Peraza.

### El ejército de Kuroki

San Petersburgo, 24.—Un parte telegráfico de Mukden dá los siguientes pormenores relativos á las posiciones japonesas: el ejército de Kuroki se está concentrando en una posición muy fuerte que está formado con dirección á Fushan y el paso de Tiao. La vanguardia de los otros dos ejércitos ocupan las minas de Yantai y los pueblos de Yantai y Sendena. El frente de estos tres ejércitos está protegido por una línea de puestos avanzados, la cual no pueden pasar los chinos. Una pequeña fuerza japonesa marcha por la orilla izquierda del río Liao para atacar los ejércitos chinos que navegan en río. Avisa el mismo parte que los bandos chinos se han pronunciado francamente á favor de los japoneses.

### Deseesperada

situación de Puerto Arturo

Terrible ataque

París, 24.—El corresponsal de La Matin en San Petersburgo ha teleografiado lo siguiente: "Telegramas de los cuartel el estado mayor general no tienen conocimiento todavía, llegaron al Emperador esta mañana. La vanguardia de los ejércitos que se refieren á Puerto Arturo, respecto á la plaza está muy preocupada la corte. Los japoneses la están atacando en la actualidad con más furia que nunca, avanzando las columnas sitiadoras por tres lados simultáneamente. Toda la fuerza sitiadora está empleada en ese asalto, siendo su intención la de acabar de una vez con este obstáculo. Las tropas rusas han volado batallones enteros de los sitiadores. El general Fock se ha distinguido especialmente dirigiendo el fuego de los muros donde habían llegado los japoneses después de una carnicería indescriptible. Las escuadras de Togo y Kamura están prestando su auxilio á los sitiadores. Se teme que pronto sea la última lucha. Los sitiadores están peleando como dentro de un horno, puse caso sobre la ciudad una verdadera tempestad de proyectiles. Stoessel pasa constante mente de fortaleza á fortaleza saltando á los defensores en sus desesperados esfuerzos. En esta capital y la corte se ignora completamente el trágico acontecimiento que talvez concluirá con el glorioso título de Puerto Arturo. No se ha abandonado completamente una toda esperanza."

### Fiesta patriótica

San Petersburgo, 24.—El Almirantazgo no confirma la noticia de la salida de Vladivostok de la escuadra rusa. La prensa asociada desmentó la noticia de que el ministro ruso en Pekin Mr. Lessar, trata de arreglar la venta á la China del ferrocarril de Manchuria. En Vilna está verificándose una fiesta patriótica con motivo de la inauguración de la estatua de Catarina la Grande. Asisten el hermano del Czar, el Gran Duque Miguel y el Príncipe Sviatopolk Mirsky. Los periódicos publican artículos de fonde con motivo de este acontecimiento en que colman de elogios á la Emperatriz Catarina por haber restaurado á Rusia la Lituania y haber librado de la opresión de los católicos polacos la Iglesia ortodoxa de Lituania. Se aumenta la expectación de granos de los puertos de Rusia, especialmente la de trigo para Inglaterra.

### Virrey de India

Londres, 24.—Publica La Gaceta el nombramiento por otro periodo de Virrey de la India de Lord Curson de Kendeleston.

### Manifestación

de los libre pensadores

Protesta del Papa

Roma, 24.—Clausuradas las sesiones del Congreso de libre pensadores, éstos formaron en procesión y marcharon al monumento erigido en conmemoración de Giordano Bruno, monje dominicano que fué quemado en 1600 por la Inquisición. Después de colocar en él varias coronas de flores, se pronunciaron discursos dirigidos principalmente contra el Vaticano. El ex diputado de Fournement, señor Beldrin, concluyó con esta frase: "El Vaticano es un cadáver; nosotros somos la vida". Se asegura que el Papa prepara una carta dirigida al Mundo Católico, en que protesta contra el

Congreso, como una ofensa contra un posición espiritual, como jefe de trecientos millones de católicos.

Posición de los japoneses

Mukden, 24.—Los rusos están usando globos al Suroeste de Mukden con el propósito de observar los movimientos de los japoneses. La línea de avanzadas establecida por los japoneses está tan eficaz que ni los chinos la pueden penetrar. De consiguiente es enteramente imposible decir cómo el Marqués de Oyama ha dispuesto sus fuerzas. Se cree que el ejército de Kuroki se extiende desde Bentshan hasta a Bensián y los de Oku y Nodan, desde Yantai por el camino real y vía férrea hasta Shahe situado a 100 millas al Sur de Mukden. Otro ejército, todavía el cuarto, marcha desde Daichuan, por los desfiladeros de las montañas Da. Todos estos caminos concluyen en Mukden. De los cuatro ejércitos, los de Oku y Nodan se hallan más cerca de Mukden. Estos tendrán que avanzar más despacio a fin de permitir á Kuroki y las columnas flanqueadoras alcanzarlos. Mientras tanta Oku y Nodan, dominan el ferrocarril. Las provisiones de cañón y boca se transportan sobre camiones muy pesados y están expuestas á los ataques de los cosacos.

El Smolensk

Lo que es contrabando de guerra

Suez, 24.—Hoy arribaron á este puerto los cruceros auxiliares San Petersburg y Smolensk. Después de recibir una comunicación del Consulado de Rusia, entraron al canal en camino para París. San Petersburg, 24.—Según las negociaciones actuales con los Estados Unidos y la Gran Bretaña, solamente comestibles se han declarado contrabando de guerra condicional. Rusia ha notificado á la Gran Bretaña que no tiene intención alguna en apartarse de su fallo original que declaró el carbón de piedra contrabando de guerra absoluto. Al mismo tiempo el Conde Lansdowne ha manifestado al Embajador británico que es el deseo de Rusia aplicar esta regla con la mayor suavidad. La misma regla se aplica á todos los artículos de uso dual, á que se refiere el artículo 6 de la declaración de Rusia con respecto al contrabando.

Noticias diversas

Buenos Aires, 23.—Continúan las negociaciones de paz entre el Gobierno y los revolucionarios del Uruguay. Se cree generalmente que la paz está asegurada. El caudillo revolucionario Basilio Núñez ha resultado herido á la lucha. A varias entenas revolucionarias que están operando lejos del grueso del ejército se les ha ordenado suspenderse.

Esbrookfield, Mass., 23.—El tren expreso que llevaba al arzobispo de Cantorbery, de Bartarbor, Maine, á Washington, desearrolló hoy cerca de 6-ta. El arzobispo fué muy accidentado, pero no sufrió golpes de ninguna naturaleza. Mr. P. Morgan acompañaba al prelado.

Londres, 23.—Acaba de llegar á esta provincia de Liberia sir Harry Johnston, el muy conocido explorador y ex cónsul general en el protectorado de Uganda. Dice que no cabe duda de que Francia trata de obtener una parte del territorio de Liberia como resultado de la disputa relativa á límites. No hay justificación alguna para este proceder, excepto el del más fuerte y la completa carencia de medios de parte de Liberia.

Roma, 24.—En el congreso de libre pensadores se acordó hoy reunirse en París en 1905 y en 1906 en Barcelona para los europeos y Buenos Aires para la Norte y San América. Los delegados españoles expresaron el temor de que el Gobierno de Madrid prohibiera la reunión en tierra española.

Nueva York, 24.—El señor Córdoba, Cónsul general de Honduras en esta ciudad, dijo esta tarde que será arreglada por el arbitraje la cuestión de límites pendiente entre Honduras y Nicaragua; que está reuniendo en la ciudad de Guatemala al tribunal de arbitraje.

Viena, 24.—Caraca de fundación la noticia que se publicó en los Estados Unidos de la tentativa contra la vida de don Carlos de Borbón.

Nápoles, 24.—El volcán Vesubio se pone más activo cada día. La ceniza incandescente asciende algunas veces hasta la altura de 700 metros, acompañada de fuertes explosiones entubadas.

Londres, 24.—Pasó muy mala noche Lady Carson. Su condición se considera menos favorable que la noche anterior.

Viena, 24.—Más de 60 miembros de las más prominentes familias, asistieron á la inauguración de la estatua erigida en la memoria de Catalina la Grande. Esto se hace más notable por el hecho de que Catalina dió el último golpe al reino de Polonia. La presencia de los polacos se considera como prueba de la reconciliación de los polacos con los rusos.

París, 25.—El gobierno francés está por establecer la primera estación de telégrafos sin hilos. Esta estará instalada en una alta situación cerca de la parte más occidental de la costa de Francia y se usará para comunicar con los vapores transatlánticos. El Ministerio de la Guerra también está extendiendo el uso del telégrafo sin hilos. Ensayos hechos en una estación es establecida en la torre de If durante la semana pasada establecieron comunicación con Dijon, situado á 200 millas distante.

Tratado Anglo-Tibetano

San Petersburg, 23.—Se ha presentado al Gobierno chino la protesta de Rusia al tratado anglo-tibetano. El ministro Lessar llamó la atención al Gobierno chino hacia el hecho de que si se ratifica el tratado, la línea porfiriana en su lugar el Tratado británico. El ministro de Relaciones Exteriores no ha recibido aun el informe de Lessar, pero un despacho de Pekin para el "Morning Post" de Londres avisa que China no está dispuesta á ratificar el tratado tal como está, siendo el resultado directo de la crypta 13 a.

París, 25.—Según información que se ha recibido en los cronistas más exaltados, es muy probable que Rusia pedirá á la Gran Bretaña un protocolo que defina las intenciones británicas en Tibet. Rusia y Gran Bretaña tuvieron un arreglo escrito referente á la expedición á Tibet. Al principio se creía que el tratado anglo-tibetano cumplía con dicho arreglo, pero la publicación del texto del tratado hace creer que la Gran Bretaña trata de establecerse en Tibet bajo condiciones no comprendidas por el convenio. De consiguiente se han hecho representaciones con la mira de obtener un protocolo que defina exactamente y referente á la expedición británica. Se espera que esto se hará mediante el cambio de notas amistables.

Actividad del Vesubio

Nápoles, 24.—Aunque el Vesubio presentó un espectáculo aun más imponente que la noche anterior. Todavía enorme la cantidad de materia incandescente que vomitó, que toda la cumbre presentaba el espectáculo de una ascua. El profesor Matteucci dijo que está estacionaria la fuerza de erupción, pero que el aparato sísmico magnético registra gran agitación. El cráter vomita paralelamente enorme cantidad de piedras de gran tamaño. Estas se elevan á una altura de 600 metros cayendo enseguida en varias direcciones. Durante la noche acontecieron á ligeros temblores de tierra. Se ha prohibido la ascensión del público más allá de la estación inferior del ferrocarril funicular. La actividad del volcán ha traído á Nápoles gran número de visitantes.

Francia y el Vaticano

Roma, 25.—El Vaticano ha despachado á París un correo expreso que lleva importantes documentos que se refieren, según se cree, á la posibilidad de la inauguración de negociaciones con Francia. Una reconciliación aunque difícil no se considera imposible, pues según informes recibidos por la Santa Sede, favorecen tal paso el Presidente Loubet, el Ministro de R. R. Exteriores Delcasse, el Ministro de Instrucción Pública Chaunie, el Ministro de Hacienda Rouvier y de Obras Públicas Laruéjous.

Choque

de trenes.—75 muertos

Atlanta, Ga., 25.—Según avisos recibidos en la oficina del ferrocarril Southern de esta ciudad, han perecido 75 personas en un catastrófo que aconteció cerca de New Market Tenn, resultado del choque de tren de pasajeros procedente de Knoxville para Salisbury N. C. y un tren local de pasajeros de Bristol Tenn para Knoxville.

Noticias de la guerra

San Petersburg, 25.—El Mayor General Orlhoff ha sido despedido del ejército por recomendar al General Kuropatkin. A Orlhoff le esaban la culpa por la retirada del ejército ruso de Liao Yang. San Francisco, 25.—A veinte millas distante de la costa se acaba de divisar un navío de guerra misterioso sin pabellón. No se ha averiguado aun su identidad. Se cree sin embargo que es el crucero ruso Kores.

Su. Petersburg, 25.—Se cree de verdad la noticia que publicó "Le Matin" de París de que á las 4 a. m. el Emperador recibió telegramas avisándole que los Japoneses están haciendo un ataque general á Puerto Arturo y que las escuadras de Togo y Kamimura están participando en la lucha, la cual se creía sería definitiva.

Copenhague, 25.—Se anuncia el fallecimiento á la edad de 44 años del profesor Nils Finzen director de los Rayos Finse para la cura del lupus.

Port Said, 25.—Después de proveerse de carbón los cruceros St. Petersburg y Smolensky zarparon hoy de éste.

San Petersburg, 25.—La nota sensacional del día es el anuncio que publica el Czar el cual dice que como los japoneses han mostrado cualidades bélicas tan inesperadas, se ha hecho necesario que Rusia forme un segundo ejército para cuyo mando se nombrará al general Gripenberg, hombre de inmensa experiencia y muy activo á pesar de sus 66 años. En la actualidad ocupa el puesto de Comandante de Vilna. A causa de este nombramiento pierde Kuropatkin el puesto de Comandante en Jefe, pues de aquí en adelante ocupará igual posición que Gripenberg. Kuroki está otra vez muy activo. Después haciendo un movimiento por el cinco izquierdo con el objeto de cortar la retirada de Kuropatkin evitando al mismo tiempo las defensas rusas construidas con tanto esmero. —Habiendo pasado el Hun más arriba del vado de Fushun, marcha en línea recta para Fie Lung con la intención de repetir la táctica que adoptó en Liao Yang ocasionando alguna demora en el movimiento adelante los extensivos preparativos que se están haciendo para obligar al jefe ruso á aceptar una batalla decisiva. A las generales Neyerdoff y Biderling están encarragadas las tareas de parar á Kuroki. Como Neyerdoff tiene á su mando tropa del distrito de San Petersburg, se muestra mucho interés en el resultado de estas operaciones. Los japoneses están construyendo fuertes reducidos en Bensián y están concentrando tropa allí. Demuestra esto la importancia que dan á la protección de su flanco derecho contra las masas de la caballería rusa.

¿Crimen misterioso?

Alarma de un pueblo

Hasta nosotros ha llegado por varios conductos la noticia de un misterioso infanticidio que hace pocos días, según todas las señalizaciones, se cometió en el vecino pueblo de San Vicente.

Se trata de una joven campesina, la que, por cubrir su honra, dió á luz un hermoso chiquitín, que ha desaparecido por encanto.

Según se dice en el pueblo, una noche lluviosa y oscura se notó en aquel lugar la presencia de un médico que fué llamado urgentemen-

te de esta ciudad, y que permaneció toda la noche en la casa de la sospechosa.

Esto dió motivo para que se hicieran horrosos y distintas versiones al respecto, versiones que han resultado, según muchos, ser una realidad.

La alarma que la cundido entre los vecinos de aquel tranquilo pueblo, ha sido grande y más de una madre se muestra horrorizada por lo que suponen un abominable crimen.

Fechorías de una travista

Un joven se vuelve loco

Dedicados á estudiar la vida de ciertas clases de gentes entre las cuales el vicio y la maldad habitan, y á pesar de la costumbre que tenemos de observar crímenes y extravíos sin sorprendernos, confesamos que el relato que ahora vamos á hacer nos ha impresionado mucho y que se presta á diversos comentarios, aunque dejemos al lector el cuidado de hacerlos.

Una mujer llamada Agustina Jiménez, logra con mil artimañas que un joven de dieciocho años de edad, perteneciente á una familia modesta y honrada de esta capital, se enamore de ella.

Agustina Jiménez es una de esas mujeres de rompe y rasga y como distintivo de su profesión araña, lleva en la cara las cicatrices de tres navajazos. El joven de quien ella se enamoró, lleva por nombre Ramón Ruiz, y es pálido, delgado y de apariencia melancólica. Se adivina en él, el temperamento neurótico.

Ruiz la atormenta con sus celos que alienta dolor y desesperación cuando aquella armaba, por molestarlo que por otra cosa, brava que ponían en alarma al vecindario entero.

La familia del joven trataba por todos los medios á su alcance de retirarlo de aquella vida pecaminosa y al fin llegó á lograrlo no sin grandes esfuerzos.

La sesión de la corte fué corta: el joven volvió á las garras de la harpa con mayor vehemencia y aquella, para evitar una nueva escapada, le hizo tomar ciertas bebidas que le hicieron perder la cabeza y caer en una locura melancólica del peor carácter.

La familia del joven ha acusado criminalmente á la mujer y la información se sigue cuidadosamente.

Un caso de viruela típico

Disposición tomada

Informan de San Marcos de Tarrazá que en aquella localidad se ha presentado un caso típico de viruela.

Parece que el Ministerio respectivo dispuso enviar de esta capital un médico á San Marcos para que examine detenidamente al enfermo, vierta dictamen y, en su caso, tome las medidas que son de rigor para evitar el contagio.

Corte Suprema de Justicia

La sesión de ayer

A la 1 y 45 se abrió la sesión, con asistencia de los Magistrados Alejandro Alvarado, Presidente; J. F. González, A. Zambrana, Benito Serrano, Alberto Brenes C., Luis Dávila, Ezequiel Herrera, Ramón Bustamante, Elías Castro Ureña y Secretario Alfonso Jiménez.

Se aprobó sin objeción el acta de la anterior sesión.

Fué leído un oficio del Juez Civil de Cartago en que participa que el Alcaide de La Unión llamó á don Próspero Sanabria Fernández, como escribiente interno y fué aprobado el procedimiento.

Ricardo Vargas Quirós, reo del presidio de San Lucas, fué trasladado al Hospital de Puntararas ó Cárcel de San José, por encontrarse gravemente enfermo desde hace más de ocho días. Se acordó informar al Ejecutivo favorablemente y decir al Juez del Crimen que en el futuro los médicos del pueblo deben dar sus dictámenes más expeditivos.

El conyuge don Alberto Echeandi se excusa de asistir á la vista del 19 de octubre en la mortaja de Feliciano y Concepción Meza contra Calisto García y pide se nombre otro conyuge en su lugar. Hecho el sorteo salió electo el licenciado don Octavio Quezada.

Para reponer al Magistrado don Manuel V. Jiménez en la acusación del delito de prensa de don Tranquilino Chacón, contra el Presbítero don Claudio Vello salió electo el Lic. don Andrés Venegas.

Para reponer al Magistrado Jiménez en la vista del juicio de Justo Emilio Piedra y otro, contra sucesión del Presbítero José de Jesús Méndez salió electo el licenciado don Máximo Fernández; y para reponer al Magistrado Oreamuno al licenciado don Juan M. Rodríguez.

Para reponer al licenciado don Alberto Brenes en la vista del juicio de don Antonio Cruz contra el Gobierno, salió electo el licenciado don Juan Manuel Rodríguez.

Terminó la sesión á las 2 p. m.

Despedida de los militares ingleses

El ULTIMO MATCH

El triunfo de los costarricenses

Tres fiestas han señalado la despedida de nuestros huéspedes, los señores militares ingleses del team de Polo.

La primera fué el banquete que el muy distinguido Mayor Nunn y sus compañeros obsequieron á sus amigos. La fiesta tuvo lugar el sábado por la noche en los salones del Club Internacional. El Rev. Grinter, pastor protestante, bendijo la comida durante la cual reinó la mayor cordialidad y animación. Los vinos y manjares eran espléndidos y el servicio magnífico. La

lista de los invitados apareció en la última edición de este diario y por eso omitimos su inserción en la actual reseña. La fiesta terminó á las once de la noche y todos nos retiramos llenos de gratos recuerdos y de admiración por la galantería de los anfitriones.

El domingo amaneció lluvioso y triste. El cielo oscuro, las calles húmedas y una finísima lluvia cayendo á ratos. A las nueve, hora señalada para el match, el tiempo era malísimo y hubo necesidad de señalar las dos de la tarde para el último desafío. A pesar del mal tiempo y de la tristeza del cielo, nuestro llano se vió tan concurrido como el día del primer match. Sólo que en lugar de la fina cañita de India, los jóvenes elegantes llevaban en su mano un paraguas de seda. Las niñas dejaron en sus casas las ténues sombrillitas de vivos colores y protegían las telas de sus trajes con sus paraguas. El parol de las niñas y los sombreros de paja de los caballeros, perdieron la partida. Pero á pesar de la conjuración nefasta del tiempo, todo San José estaba en la Sabana: era una fiesta de aspecto originalísimo; cuando el entusiasmo era mayor, durante el tercer tiempo, la lluvia cayó á torrentes como para apagarlo.

Eran las dos de la tarde: un prolongado toque de atención señaló el principio de la pelea. El Juez lanzó la bola al campo y sobre ella se precipitaron costarricenses é ingleses. Reñido era el combate, pero el primer tiempo pasó sin que ninguno de los contendientes adquiriera la menor ventaja. Después del descanso reglamentario la lucha principió de nuevo. Los ticos se defendían y atacaban con denuedo; los oficiales ingleses, como de costumbre, oponían destreza á la destreza y calma al ardor frenético de los nuestros. El segundo tiempo llegó á su fin y la victoria continuaba indecisa.

Cuando el tercer tiempo principió, la excitación del público era inmensa: lluvia, lluvia sin cesar y casi todos se olvidaban de abrir sus paraguas. Un goal inglés fué inmediatamente contestado por un goal costarricense. La lucha siguió con entusiasmo y entre la mayor de las ovaciones los nuestros alcanzaron un nuevo goal. El tiempo terminaba y los campeones fueron á cambiar caballos. Al principiar el cuarto tiempo se vió que los ticos jugaban defensivamente y que trataban de no dejarse arrebatar el triunfo que tanto les costaba. Sin embargo, lograron hacer un nuevo punto, cuando el desafío tocaba á su fin. Se oyeron los acordes de una alegrísima diána mientras el público, arrebatado de frenético entusiasmo, aplaudía y echaba hurras y vivas á los esforzados campeones nacionales. Al desfilar los nuestros, la banda tocó el Himno Nacional. El público continuaba aplaudiendo, la música llenaba el aire y los vivas atronaban el espacio. El desfile principió y los que de la Sabana venían llevaron el entusiasmo y la alegría al otro extremo de la población.

El team costarricense se componía del Capitán Tinoco y de los señores Swann, Van Laar y Escobedo; el team inglés se componía de los señores Mayor Ward, capitán y tenientes Wymer, Poe y Goldney.

Como fiesta de despedida, el Polo Club de San José obsequió á los señores militares ingleses un banquete en los salones del Club Internacional, el mismo domingo por la noche. Asistieron á la fiesta: Mayor Nunn, don Rafael Alvarado, don Tobias Zúñiga, don Andrés Venegas, Mayor Ward, don Ricardo Salazar, Mr. Henman, Mr. Vinter, Mr. Cox, Mr. Challe, Teniente Goldney, don Alberto Moreno, don Octavio García, don Modesto Martínez, Teniente Wymer, don Erick Knorr, don Manuel Castro, don Otto Von Schroetter, Mr. John Keith, don Allan Knorr, Teniente Poe, Van Laar, Mr. Scott, señor Kriebel, señor Zeller, Padre Vilá, Escobedo, Mr. Swann, Mr. Browngier, don Joaquín Tinoco, don Joaquín Fernández, don Gregorio Martín, don Alejandro Alvarado h., Mr. Mather y don Gonzalo Fernández.

A la hora del champagne ofreció la comida el señor Presidente del Polo Club. Contestó el Mayor Ward; y después de él hicieron uso de la palabra el señor Ministro de Hacienda don Tobias Zúñiga, quien tuvo para nuestros huéspedes

pedes frases sumamente galantes: don Joaquín Tinoco y Mr. Swann. El Mayor Ward brindó por el señor Presidente de la República y por la Prensa del país, bebiendo a la salud de uno de los miembros allí presentes, el señor Martínez, quien contestó inmediatamente. Algunos otros caballeros hicieron uso de la palabra y en sentidas frases expresaron su pesar por la partida de tan distinguidos caballeros.

La fiesta terminó á las once de la noche. Numerosos amigos se acercaron á despedirse de los señores militares ingleses.

Ayer á las ocho de la mañana, en tren expreso, partieron para Limón, en donde han de embarcarse, los señores Nunn, Ward, Wymer, Poe y Goldney. Fué á despedirlos á la estación un gran número de personas de lo más distinguido de esta capital.

Que tengan muy buen viaje y que los veamos en esta capital dentro de un año!

AVISOS DEL DIA

AVISO

Encarezco á los suscritores de "El Fíguro de la Habana" en esta capital que no hayan pagado su cuota, lo hagan á la mayor brevedad, porque yo debo cortar mi cuenta en el presente mes. Miguel P. Angulo, Agente. San José, C. R., setiembre 27. 1 v.

MADERAS, RUEDAS Y EJES

Va trasladado mi depósito de maderas que tenía detrás del Colegio de Señoritas, al local que indico en esta ciudad. Solar en donde estaba la caballería de Manuel Gutiérrez, que es propiedad de don Jaime Carranza, esquina de la calle 22 Norte y 6 avenida Este. Tengo un surtido grande de cedro amargo, caoba, cedro pochote, Guanacaste y todas las demás famosas maderas que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una existencia grande de tabillera seca que vendó muy barata. También tengo gran surtido de soleras, calcillones, gigantones y alfajas. Así mismo ruedas para carretes, timones, limones y paralelas. Reglas cortas á 10 y 15 centímetros cada una y de cuatro varas de largo, á 20, 25, 30 y 35 centímetros. Sirvanse comparar mis precios con los de otros depósitos.—Aguirre Wolf, Set. 27 10 v.

AFRECHO DE ARROZ

Se vende afrecho por mayor y al menudeo en el depósito de maderas, esquina calle 22 Norte y Avenida 6 Este, donde estaba la caballería de don Manuel Gutiérrez. Arturo Wolf. Set. 27. 3 v.

CONSOLATO D'ITALIA

I Sudditi Italiani residenti nella Repubblica, che non fossero debitamente iscritti nel Registro esistente in questo Ufficio, sono pregati, di attendere a tale disposizione, al più presto possibile. Ore d'ufficio dalle 9.00 alle 11.15 a. m. e dalle 2 alle 5 p. m. Il Reggente II. R. Consolato. — E. De Benedictis. Set. 27. 3 v.

VENDO

Mis fincas de Rancho Redondo y Felipe Diaz, de las cuales el lote más grande cubre de poco más de doscientas manzanas, dividido en partes iguales por la cañada del Tiribí, en donde se encuentra una hermosa cascada capaz de producir unos cuantos caballos de fuerza en su punto de caída. Se compone la finca en su mayor parte de pastos naturales y extranjeros los que son de tan buena calidad, como en el mejor punto de la cordillera del Irazú.

Además son terrenos de maíz y papas y únicamente los separa, á caballo de San José ó Cartago, la distancia de dos horas y media en invierno. B. J. Penalta. Set. 27. 15 v. alt.

AVISOS ANTERIORES

CABALLO PERDIDO

Se ha perdido de un potrero cercano á esta capital, un caballo entero, retinto, con una pelotilla en el lomo, mostrenco, con la mano izquierda blanca medio manchada. Reclúbralo una gratificación la persona que indique su paradero en las oficinas de este diario. Set. 23. 3 v.

AVISO

La casa de don Osbaldo Odio que actualmente habita el Ingulero don Lesmes Jiménez, se vende en condiciones favorables para el comprador, ó se alquila del primero de octubre próximo en adelante. Set. 23. 6 v.

BENEFICIO

En la mejor zona de café del país se alquila, para la cosecha venidera y en condiciones favorables, un "benéfico completo". En las fincas que se encuentran no muy bien estado. Se garantizan desde un principio las cosechas de varias fincas cercanas. Para detalles dirigirse á don Felix Wiss, San José, setiembre 23. 5 v.

AVISO

Se necesita una casa grande y cómoda en los alrededores de San José ó en el Mejón. Set. 21. 5 v.

ASERRADERO "BELMIRA"

Las maderas de este aserradero, sito en Guadalupe de Turrazú, están de venta en la Avenida Central Este, entre las calles 23 y 24, (casa de las señoritas Calvo).

Existencia permanente de tabolillo y tabilla de quinzá amarillo, ira rosa y demás magníficas maderas de aquella famosa región. Atención de la especialidad de este aserradero es la madera labrada para pisos, cielos, también se atienden pedidos de tablas, alfajas, gigantones, reglas, regiones, molduras, cornisas, rodapiés, soconas etc. Los pedidos que se hagan con anticipación serán atendidos con especial esmero, tanto por lo que hace al labrado, como por lo que respecta á su calidad de la madera.

Los precios módicos de acuerdo con la situación. Para muestras, precios etc., dirigirse indistintamente en cualquiera de los que en el presente. Agente, Marco T. Chelo Pérez.—Manual Vargas R. Set. 21. 1 mes

"MADERAS" MADERAS!

Halíamos los mejores maderos de las mejores maderas de la zona del Pacífico, ofreceros al público y en especial á nuestros antiguos clientes: tablas, tabillas, tabolillos, tablonas, alfajas, soleras, gigantones, reglas, regiones etc. etc. de cedro mostrenco, cedro pochote, guanacaste, roble etc., y en especial los famosos ejes de guayacán, todo á precios de verdadera crisis. Warren y Montenegro. Dirección y depósito, barrio de la Serranía en la calle 25 Sur, 50 varas antes de la Lavandería de Estrella. Agosto 30. 1 mes.

UNA CASA

Se alquila una casa grande en la plaza de Richmond, á cincuenta varas del Tránsito. En la calle 17 Norte informarán, número 247. Setiembre 19. H. S. O.

CRONICA

Cartas rezagadas

Por la Dirección General de Correos: Rafaela Méndez Calvo, Emilio Ulioa, Orfilia Fernández, Luisa González, Esperanza Jiménez, Anita Sampson, Louisa Thomas, María Brady, Onofre Campos, Ignacio Loleña (2), Julio Jinesta, Juan Bastos, José Ramírez, Manuel de la Torre, Julián Munguilla, Alejandro Rivera, Federico Chacón, José María Zapata (2), Leoncio Iruas, Hipólito Montoya, Ramón Cordero R., Rafael Castillo, José Antonio Maltés, Eddington Robín, Micaela Aguiar de Arias, Julia Vargas de Mora, Dolores Monge de Salas, Mannela Artavia, Rosalva Garro de Valencia, Amelia Jiménez, Rosa v. de Vargas, Eva de Chavarriá, Rafaela Rojas, Ramona Muñoz de Rivera, Maclovía Carmona, Carmen de Alvarado, M. Berta Escobar, S. Santos Zapata, Eufelio López, José Tutelo, Manuel A. Quirós, Alberto Miranda (2), Feliciano López, Julián Peralta, José Angel Ulioa, Encarnación Ganveta Cruz, Carlos Davis, Geni Abicospiguen.—San José, 26 de setiembre de 1904.

Movimiento marítimo

El vapor "Elívar" á las 9 p. m. zarpó con destino á San Andrés la balandra colombiana "Defensor", sin pasajeros. 24.—A las 11 a. m. ancló procedente de Mobile el vapor noruego "Belvernon", sin pasajeros.

Puntarenas, 24.—Hoy á las 10 y 30 a. m. zarpó para Acazo, Canal Zone, el vapor N. A. "City of Panamá". Pasajeros S. Santos Zapata, Federico Laurence, James Parkins y Luige Luero.

Defunciones

Día 25.—María Inocenta Carmona, edad 72 años, hija de Gertrudis Carmona; distrito del Hospital. María Francisca Magdalena del Socorro Gómez, edad 43 años, esposa de Juan de Isabel Gómez; distrito de Mata Redonda. Martín Jaston Pardo, edad 23 años, hijo de Alfredo Jaston Martín y de María Luisa Pardo; distrito del Carmen. Juana Bautista de las Trinitades Saborío Arguedas, edad media hora, hija de Juan Saborío y María Arguedas; distrito de Santa Bárbara de Pavas.

Nota de Casación

Vistas para hoy.—Eufrosio Alvarez á las 2 p. m. Sala segunda.—Luis Ibáñez á la 1 p. m.; Segundo Segura á las 2 p. m.; lesiones; Gregorio Vargas G., á las 3 p. m.

Niños

Día 25.—Clara Margarita y Julio de Jesús, legítimos de Camilo Mezerville y Felicidad Quirós. Juana Oliva, natural de Canelina Quesada. Eraesto González, legítimo de Malagueta Castillo y María Badilla. Francisca Claudia, natural de Antonia aguilar. Arturo, natural de María de la Cruz.

Matrimonios

Día 24.—Don Claudio González Rucaavado con la señorita Guadalupe Luján. Día 25.—Don Miguel Borrás con la señorita Ester Zumbado.

Día 26.—Don Juan Zúñiga con la señorita Orfilia Rojas.

Don Francisco Calderón con Josefa Céspedes.

"Club Costa Rica"

Ultimamente han ingresado como socios los señores siguientes: Nicolás Cubero, Guillermo Lahman, Alberto Alvarado C., Hawy Adam, Ernesto Lara, Hermógenes Rodríguez h., Guillermo Vargas, Gerardo Montalegre y Carlos Gutiérrez.

El miércoles en la noche se inaugurará el magnífico Boliche que ha construido el Club, para lo cual se ha pasado invitación á los miembros del Club alemán. Varios socios han acordado también llevar á sus familias y amigos, así es que nos prometemos una agradable reunión para dicho día.

Sabemos

de muy buena cuenta que uno de los mejores hoteles de esta capital ha hecho arreglos con la Compañía Hamburguesa Americana para dar alojamiento á los turistas norteamericanos que abandonan su patria cuando se hacen insupportables los fríos del invierno y buscan refugio y descanso en las regiones tropicales.

Quiere decir esto, que del mes próximo en adelante seremos visitados por gran número de distinguidas personas procedentes de la Gran República del Norte.

Estos viajes están arreglados al estío de la Agencia Koch de Londres.

Es de esperar que la Municipalidad y el Gobierno hagan esfuerzos en el sentido de arreglar las calles, mejorar el servicio de policía, etc., para que estos primeros turistas que desean hacer á nuestro país su lugar de verano, tengan una buena impresión y atraigan á sus amigos y compatriotas.

Sospechas

La justicia ha dado con los autores del incendio de la panadería "El Gallo." Todos los indicios condenan á dos individuos que han desaparecido del país, sin haberse dado las autoridades cuenta de la fuga de estos dos pájaros. Según informes se encuentran radicados en un pueblo de la Isla de Cuba.

El peligro amarillo

Antier noche, á eso de las 12, se pa-

seaba muy campante y airoso por una de las calles próximas al Mercado, un hijo del Imperio Celeste, cuando un policía que precipitadamente corría le dijo ¡alto!

El pobre chinito obedeció al del orden y seguridad pública, y una vez detenido fué presentado al Cuartel. Más tarde fué puesto en libertad por cuanto su detención fué motivada por equivocación del policía, el que perseguía en esos momentos á unos ladrones que intentaron asaltar una casa situada por aquellos lugares.

Oh los celos!

Un jamaicano de apellido Bronn, más celoso que el mismísimo Oteló, dió de garmozos á un su compatriota, por la simple falta de haberlo encontrado hablando con su esposa. Según parece, entre estos negritos existen sus antecedentes. La policía tomó cartas en el asunto, y agredido y agresor fueron presentados en la Agencia respectiva.

Contrabandos

El Resguardo Fiscal ambulante capturó el miércoles próximo pasado dos fábricas de licor clandestino. Una en el "Cacao" de Alajuela y la otra en "Animas" de la misma provincia. Sus respectivos dueños Martín Araya y Bernardo Alvarado, se encuentran detenidos.

Bateria

Ayer mañana un atrevido caco, que prestamente fué capturado por la policía, hurtó á la señorita Margarita Badilla, una cartera que contenía la suma de seis colones en menudeo, una mota para polvos y otros ingredientes para el cutis.

Chinchorros

El Jefe de Sanidad de esta población, doctor Jiménez, visitó algunos chinchorros sitos en las afueras de la ciudad, los que constituyen una verdadera y constante amenaza para la salubridad pública.

Desconsolado salió el doctor Jiménez de esos lugares, y ha dado algunas disposiciones para corregir muchos desperfectos.

Conato de incendio

El sábado próximo pasado en la noche, se inició un incendio en la casa de doña Margarita de García. Milagrosamente, y debido á oportunos auxilios prestados por algunos particulares y policías, el elemento fué contenido.

Tiros

En la noche de antier dos desconocidos beodos dispararon varios tiros de revólver, allá por el barrio de la Doloresa. Un policía capturó á dos sospechosos, pero nada pudo conseguir, pues éstos negaron que ellos fueron los autores del hecho.

Desgracia

En la tarde de antier una máquina de taller mecánico le tomó una mano á un niño llamado Andrés Borbón y se la cortó casi por completo. Más tarde le fué amputada. El lesionado tiene 9 años de edad y es hijo de don José Borbón, propietario de la máquina en referencia. El hecho fué casual.

A chuzazos

Dos boyeros, Miguel Arguedas y José Dolores Villegas, se dieron de palos y chuzazos, por asuntos de familia. El primero salió de la reyerta con una lesión en una pierna y el otro en un hombro. Boyeros, bueyes y carretas, fueron conducidos al cuartel de policía.

Nombramiento

Don Leoncio N. Ballo, Director de "Hormiguita" será nombrado Jefe de los trabajos de estudio para el engrandecimiento de la zona llamada El General. A mediados de la semana en curso partirá hacia aquel lugar donde permanecerá por algún tiempo trazando caminos y dividiendo lotes de terrenos en pequeñas porciones para los pobladores de aquella zona.

Nuevo caso

Por el barrio de la Doloresa existe un nuevo caso de tosferina en una niñita de un señor de apellido Castro.—La policía es ya bien poca para custodiar tanta casa que se halla infestada por esta enfermedad.

Por la moralidad

El sábado á medio día condujo la policía al Cuartel su cuerpo, en el carrerón de los ebrios, á un estimable joven de esta ciudad, quien escandalizó en el establecimiento "El Aguila de Oro."

Quejas

La señora Josefa Méndez se quejó á la policía de que un perro de don Mariano Durán, mordió en una pierna á una hijita suya. La policía ordenó la muerte del can.

Cañeria

Don Cleto González Viquez, Presidente Municipal, prepara una contestación al escrito presentado á esa corporación por el Síndico por San José, don Manuel Antonio Quirós, administrador del Banco Anglo, oponiéndose á que fuera contratado en el exterior el empréstito para la cañería y cloacas. Daremos oportunamente á conocer ambos escritos.

Accidente de trabajo

El domingo en Santo Domingo de San Mateo, al ir á atraacar la locomotora con los demás carros, tropezó con el "tanque" del agua, sobre el cual estaba el braquero Victor Anchia. Al choque, Anchia cayó violentamente y se dió tal golpe que todos los presentes creyeron que había muerto. Tan matrecho quedó del golpe que tuvo que venir en una camilla hasta esta capital.

Compañía del Variedades

Pues señores, no puede ocuparse uno en escribir lo que le parezca de la Compañía de aficionados del señor Cuevas. Dichos señores no soportan críticas, y el que no los alabe por la prensa, el que no apruebe todo, y sacrificando el propio criterio no diga que todo es en ella bueno y excelente, incurrir en el desagrado de dichos caballeros y le arrebatan, sin siquiera hacerlo saber previamente, las entradas que en todas partes se facilitan por gracia á la prensa.

Si con ello han creído los señores de la Compañía Cuevas que nos han causado alguna molestia, están equivocados. Lo que sí haremos notar son dos cosas: 1º que no debieron esperar la noche de función y cuando un empleado de este diario iba á entrar al Variedades, para reclamarle la entrada, pues esto equivalía á un bochorno; y 2º que el proceder de la Compañía da á indicar que no desea que le muestren sus deficiencias para continuar haciendo su agosto.

Pero ello no torcerá el criterio de las personas que este diario envíe á ver las representaciones de la Compañía, Cuevas. La entrada gratuita es de obligación moral, es convenio tácito entre las compañías de teatro y la prensa; pero ya que nuestra Compañía de aficionados quebranta de su parte tal convenio, asu miremos completa libertad para hacer públicas todas las deficiencias, incorrecciones y defectos que en ella abundan.

Incendio

En la noche del domingo, á eso de las 9.30, se declaró un incendio en una casa sita por la calle del cementerio, propiedad de un señor de apellido Rivera, habitada por él y su familia. La casa, al ocurrir el hecho, se hallaba sin sus huéspedes, por lo que el voraz elemento pudo tomar algunas proporciones. Los primeros en notar las llamas fueron unos jóvenes que pasaban por allí, quienes acudieron á prestar los auxilios del caso. No obstante los esfuerzos hechos, el fuego redujo á cenizas un cuarto y la cocina de la casa. Este dió principio en un cuarto y fué la causa una vela que estaba encendida para alumbrar á un santo. La vela sin palmarita comunicó el fuego al mueble en que descansaba y á su vez á un número considerable de ropa, alcanzando por fin las llamas á la techumbre del cuarto. Las pérdidas se calculan en unos trescientos colones. La policía llegó á última hora, pero esta falta es perdonable si se atiende al poco número de guardianes que existen en una ciudad como la de San José.

Tos-ferina

Según nos han comunicado, se han presentado dos casos de tos-ferina en esta capital. Se han dictado las debidas providencias para aislar á los enfermos.

SERVICIO DE LA NOCHE

Protesta

Anoche recibimos la siguiente: En el número 4471 de "La Prensa Libre," aparece un artículo titulado "La fiesta de la Liga" en que se ataca de un modo injusto y se injuria solemnemente á algunos miembros de esta asociación en particular, y en general, á todos sus socios.

Al pie de él existen dos letras del alfabeto (R. T.), que son las iniciales del niño Rómulo Tobar, alumno baquista del Liceo de Costa Rica, ex-discípulo de don Roberto Brenes Mesén y ferroviario colaborador de "La Prensa Libre." "La Liga de Obreros," por acuerdo tomado en la sesión de anoche, dispuso protestar solemnemente contra las proscrituras del citado párrafo y contra la facilidad con que el señor Director de "La Prensa Libre," que no hace mucho le brindó su amistad, admite publicaciones de ese género de una persona que, por sus cortos años, es irresponsable de sus acciones.—LA DIRECTIVA.

# "LA CONFEDERACION"

## Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.632.356

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1904: \$ 36.687.383.00—

Sobrante \$ 736.394

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tlley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

—APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Calle 19 N.

## Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE

**JORGE MORALES BEJARANO**

—Avenida Central: Cuesta de Moras, nº 531.—

Abril 23.

## LINEA

## Hamburguesa Americana

—SERVICIO ATLAS—

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"  
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Representante. Limón 5 de enero, de 1904.

## Zapatería italiana de

**ANTONIO CARBONI**

CALLE 18 NORTE y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Cálculo de toda selases y formas, clavado y cosido, hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

## LINEA

## de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días

— Bristol -- otro -- 15 --

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1º á Manchester.... £ 20:0:0

— -- Bristol..... 15:0:0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

— UNITED FRUIT CO, COSTA RICA DIVISION —

JOHN M. KEIHT, Administrador

## Frente á la panadería "La Estrella"

Se encuentra un surtido de muebles á precios de situación. Me hago cargo de trabajos de carpintería, libres de transporte á quien los solicite. Entenderse en San José con José Rojas, y en San Vicente con el que suscribe JESUS VEGA, etiembre 21.

### SERVICIO DE COCHE FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Balderrá, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C.25-00 siempre que é ellos se les compre un atand cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Balderrá el atand, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C.50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de esta ciudad. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1ºno.—Félix Mata.

### AVISOS ECONÓMICOS

Alquilase casa cómoda, situada 4ª Avenida, 25 varas Oeste Parque Morazán. Entenderse con don Manuel V. Blanco, Librería Línea. Agosto 28. Im

Furnished rooms to let with or without board for day, weeks or longer.—ASK: oficina de EL NOTICIERO.—Setiembre 14. 10v.

Casa barata. Por la tercera parte de un valor se vende una casa situada en la ciudad de San José, trescientas cincuenta varas al Sur del Banco de Costa Rica. Entenderse en San José, con Antonio Segura V., y en ésta con el infrascrito.—Alajuela, 13 de setiembre de 1904.—ALEJANDRO FERNÁNDEZ.—Im.

Sombreros de palma y rebazos de seda salvadoreños, tiene de venta Gabriel Coronado. Esquina S. O. del Mercado. Set. 21. Im.

Piñetas. Magnífica oportunidad de tener plata en todas las fiestas. Vendo baratas una buena máquina de hacer confetis.—Arístides Sánchez S. San José, 22 de setiembre. 10 v.

Inglés, Inglés, Inglés. Se puede aprender á hablar inglés en tres meses. Para condiciones dirigirse al Profesor H. J. Edwards. La Academia de inglés, en los sitios de La Ciudad de Londres. Setiembre 22. 10v.

Se alquila en los bajos de la casa de Manuel S. Solo una casa cómoda con patio, trapaspio y luz eléctrica por 35 colones; y otra por 30 colones, también cómoda, en la calle 14, frente al fondo. Setbre: 13.—h. s. o.

Por 35 colones alquilo una casa de habitación en Cartago, situada á 50 varas al Este del Mercado de viveros. Es propia para familia numerosa. Para informarse entenderse en esa con Rafael Coto ó en esta ciudad con Procesa v. de Aguilar. Setbre. 14. 15v.

### ATENCION! ACUDID!

La mejor y más barata medicina del mundo para uso de las familias. El restaurador de la salud, célebre purificador de la sangre y regulador del bígado. De la conocida casa The M. A. Winter Co. de Washington.—D. C. De venta por S. Echevarría Q., Agente. San José, 9ª Avenida Este, Calle 25 Sur. Set 22.

### AL PUBLICO EN GENERAL.

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS: Extracciones ómnia sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Frías C. rujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.



## Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza; 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

## JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL

LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLES FRUTALES y de ADORNO, CONIFERAS, ROSALES, cantidad numerosa de CLAVILES y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos son ejecutados por mi personalmente. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y cuidados de éstos son siempre ejecutados por mis mejores empleados [lo mejor que tiene Costa Rica en este ramo] bajo mi dirección. En San Pedro del Mojón (finca La Paulina) tengo una gran plantación á disposición de mi jardinería. La Jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuenta con 10 años con la clientela de las familias más distinguidas del país. Tengo planos para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También vendo canarios.—ALFREDO ANDERSON. Julio 20.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería a frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez Marzo 26. 3m

## Harina! Harina! Harina!

EL MOLINO VICTORIA ofrece á su clientela la harina mas pura elaborada del mejor trigo de los Estados Unidos, Siendo de un trigo especial, tiene mas fuerza que la que ha tenido anteriormente y siempre mas barata que la extranjera. San José, setiembre 22 de 1904.